
ペットや飼い主のいない猫の過剰繁殖等の対策について 

 

【調査の目的】 

  県では、所有者のいない猫の過剰繁殖による生活環境被害の軽減及び所有者不明の猫

の引取数を減らすことを目的として、平成２６年度から地域猫活動支援事業を実施し、

地域住民と市町村が協働で実施する地域猫活動を支援しています。 

  また、県が引取りした犬猫の新しい飼い主を探すため、動物愛護センターで動物愛護

団体と連携して譲渡促進の取組を実施することにより、致死処分数を削減し、人と動物

が共生する社会の実現を目指しています。 

このため、地域猫活動及び譲渡事業について皆さまのご意見をお聴かせいただき、今

後の施策の参考とさせていただきたいと思います。 

 

（保健医療介護部生活衛生課） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問１ あなたは、屋外にいる猫による生活環境被害を軽減するためにどのような対策が

必要だと思いますか。 

                        （Ｎ＝３４９ 選択は２つまで） 

選択肢 回答数 割合 

１ 飼い猫は屋内で飼育し、屋外に出さない 138 39.5% 

２ 飼い猫に迷子札を装着するなど所有者を明示し、餌やト

イレ管理など適正な飼養管理を行う 

146 41.8% 

３ 飼い主あるいは餌を与えている方が不妊去勢手術、餌の

後片付けやトイレ管理などマナーを守ってお世話する 

201 57.6% 

４ 追い払う、柵や塀の上に障害物を設置して敷地内への侵

入を防ぐなど、自分でできる対策をとる 

31 8.9% 

※地域猫活動とは 

地域における、飼い主のいない猫の過剰繁殖やトラブルの防止のために、地域の合意

のもとに地域住民が主体となり、不妊・去勢手術の実施や餌・トイレの管理などを行い、

猫を適正に管理する活動。本活動により管理されている猫を地域猫という。 

一世代限りの飼養や新しい飼い主探しにより、将来的には地域から飼い主のいない猫

がいなくなることを目指す。 

※ 現在、県が行っている支援 

・市町村と地域住民とが行う地域猫活動に対する技術的な助言等の支援 

・不妊去勢手術費用を助成する市町村への補助金交付による支援 



５ 飼い主のいない猫に対しては、地域住民の間でコミュニ

ケーションをとり、地域猫活動を実施する 

103 29.5% 

６ その他 8 2.3% 

 

 

 

［その他］（かっこ書きは類似回答数） 

・飼い猫への ICチップ埋め込みを義務化する。GPSなどで猫の居場所がわかるようにして

ほしい。（３） 

・野良猫に積極的に餌を与えているわけではなさそうだが、飼い猫の面倒をみる延長で野良

猫が寄り集まる家がある。この家を中心に野良猫が増えて困っている。地域で面倒を見る

には限界（猫嫌いもいれば糞などの迷惑を被っている人もいる）がある。飼い主のいない

野良猫を、捕獲、引き取る仕組みを行政が準備すべきではないか。 

・むやみやたらに餌をやらない。 

・本来飼う能力、条件が整っていない人は安易に購入しない、させない。 

・「地域猫」の呼称は不適切である。地域住民に無責任感を持たせている。人を困らせる行動

をとる動物には“野良”の名称を与えてよい。動物保護法の見直しも、あわせて考えなく

てはならない。 

・難しい。 

 

問２ あなたは、「地域猫活動」について知っていましたか。また、県が「地域猫活動」

の支援事業を行っていることを知っていましたか。 

                        （Ｎ＝349 選択は１つのみ） 

選択肢 回答数 割合 

１ 地域猫活動を行っており、県の支援事業も知っていた 30 8.6% 

２ 地域猫活動は行っているが、県の支援事業は知らなかった 35 10.0% 



３ 地域猫活動を知っており、県の支援事業も知っていた 16 4.6% 

４ 地域猫活動は知っていたが、県の支援事業は知らなかった 109 31.2% 

５ 地域猫活動のことは知らなかったが、県の支援事業につい

て聞いたことはあった 
15 4.3% 

６ どちらも知らなかった 142 40.7% 

７ その他 2 0.6% 

 

 

 

［その他］ 

・地域猫活動は知っているが、生活環境被害をもっと配慮して、地域に投げるだけでは

なく野良猫の捕獲、引き取りも含めて行政がもっと積極的に行動すべきではないか。

野良猫には迷惑している人は多い。 

・どちらも承知していなかったが、名称を知って愕然としている。 

 

 

問３ あなたは、福岡県動物愛護センター（古賀市）を知っていましたか。また、当セ

ンターにおいて、県が引き取りした犬猫の新しい飼い主を探していること（譲渡

事業）を知っていましたか。 

                        （Ｎ＝349 選択は１つのみ） 

選択肢 回答数 割合 

１ 施設名を知っており、譲渡事業も知っていた 91 26.1% 

２ 施設名を聞いたことはあるが、譲渡事業は知らなかった 50 14.3% 

３ 譲渡事業は知っていたが、実施している施設は知らなか

った 

102 29.2% 

４ 施設名も譲渡事業も知らなかった 106 30.4% 



 

 

 

問３－２ （問３で「１」を選んだ方にお尋ねします。） 

   福岡県動物愛護センターにおける犬猫の譲渡について、次のことを知っています

か。 

                         （Ｎ＝91 選択は複数） 

選択肢 回答数 割合 

１ 譲渡する犬猫は、原則として不妊去勢手術が済んでいる 29 43.3% 

２ 譲渡する犬猫は、原則として感染症を防ぐための混合ワ

クチンが接種されている 
31 46.3% 

３ 譲渡する犬猫は、原則としてマイクロチップが挿入され

ている 
12 17.9% 

４ 犬の譲渡を希望する場合は、事前に講習会を受講する必

要がある 
31 46.3% 

５ 犬猫を譲り受けるためには、家族の同意など一定の条件

を満たす必要がある 
41 61.2% 

６ 譲渡事業以外にも、譲渡した犬の同窓会、犬のしつけ方

教室のほか猫の飼い方教室などを実施している 
13 19.4% 

 

 

 



 

 

問４ あなたは、福岡県動物愛護センターにおける犬猫の譲渡を進めるためには、どのよう

なことが必要だと思いますか。 

                         （Ｎ＝３49 選択は複数） 

選択肢 回答数 割合 

１ ホームページや SNSを活用し、動物愛護センター事業

の広報を強化する 
261 74.8% 

２ 犬猫を譲り受けるための条件を分かりやすく、ホームペ

ージ等に掲載する 
235 67.3% 

３ 新しい飼い主を募集している犬猫の性格や特徴を詳細に

説明する 
183 52.4% 

４ 県内各地に出張し、譲渡会を実施する 176 50.4% 

５ その他 1５ 4.3% 

 

 

 



 

 

［その他］（かっこ書きは類似回答数） 

・ペットショップでの販売を規制する。（３） 

・ペットショップを廃止する。（２） 

・ペットショップ(民業圧迫しない範囲で)や猫カフェ、ドッグラン等の施設で告知す

る。（２） 

・飼い主に最後まで飼ってもらうように、もっと責任を持って飼って欲しいです。

尚、マイクロチップの義務化を進めるべきではないでしょうか。 

・先日、テレビ番組でイギリスの状況をみましたが、日本よりも柔軟に対応している

ように思いました。飼い主が困った時にサポートする仕組みがあればいいなと思っ

ています。 

・市政だよりに記載。 

・譲渡の際、あまり厳しい条件にせず、出来るだけどんな方にでも譲渡の門戸を広げ

て欲しいです。 

・譲渡後、自宅で飼う時の最低限の物品、飼い方の詳細や注意点・育てる過程で必要

な予防接種チケットや避妊手術の適切な時期と費用のめやすをまとめたホームペー

ジのQR コード、今後買い与えるキャットフードの一例としてサンプルをセットで

県からプレゼントしてもらえると里親になるハードルが下がります。猫が好きで受

け入れたい気持ちはありますが、飼うとなったときの準備やイメージができず未だ

に迎えるに至らない状況です。 

・市町村等の施設利用をもっと緩和してもらい愛護団体に活用してもらう。しかし、

譲渡条件は厳しいほうが良い。 

・福岡市には同じ趣旨の施設があります。我が家でもその施設から犬を一匹頂いたこ

とがあります。ただ県にそういう施設があることを知りませんでした。まあ政令指

定都市ではこのような宣伝は不要かなと思います。余分なことかもしれませんが政



令指定都市と県の重複行政これは避けた方が良いのではないかと思います。 

・かわいいだけ、ブーム、人さみしいなどの一時的な流行りのような飼い方をされて

る方を見かける。以前こちらの施設をテレビで見ました。あまり記憶に残っていな

い。 

 

 

問５ これまでの設問以外に意見がありますか。 

                        

［ご意見（別添参照）］ 

 



別添
性別 年代 地区 問５

男性 ５０～５９歳 北九州

飼い主のいない猫（いわゆる野良猫）が一定数地域に存在する事は仕方のないことだと考えてい
る。問題なのは飼育されていた猫などのペットを飼い主の都合で捨ててしまうことにあると思う。ペッ
トを飼う時は登録することが必須とし、ペットに飼い主情報が書き込まれたマイクロチップを埋め込
むことを義務とすれば飼い主も今よりもっと責任を持って飼い始め、最後まで飼い続けることにつな
がるのではないか。
野生猫が増加し地域に何かしらの被害が及んだ場合には行政と地域で協力して対応に当たる仕
組み作りをしておく必要もあると思う。

女性 ６０～６９歳 北九州

猫に悩まされている立場の人間としては、非常に難しい問題だと思います。我が家はドラッグに行っ
て、猫近寄らずなどの薬をまいていますが。そんなに効果的とは思われません。
地域社会で、コミュニケーションをとって出来るだけ被害のないようにするしかないような気もしま
す。

女性 ３０～３９歳 北九州

ペットの制限は収入や本人の気持ちによって違うので難しいと思いますが、動物が多いと近所の人
と言い合いになりかねないと思います。
もうあってるかもしれないですが、５匹以上飼っている家は申請してもらうようにして、１年に１度担
当の人が見に行くみたいな事をしたらいいと思います。

女性 ４０～４９歳 北九州
生き物を飼う場合は最初に避妊手術をしてからでないと譲渡出来ないようにするなどペットショップ
も決めた方が良いと思います。

男性 ７０歳以上 北九州

ホームページやSNSで広報することは良いことだと思うが、そのホームページやSNSには犬猫に興
味・関心のある人しかアクセスしないのではないだろうか。積極的な興味・関心がない人にも知らせ
て興味を持たせることで保護した犬猫の流通拡大を図るのはどうだろうか。
広報の手段として、新聞広告や電柱(例えば)広告みたいな誰でもが目に触れる媒体の利用が有効
ではないだろうか。しかし、これらの方法はコストが掛かるのが難点なのだろうか。

男性 ６０～６９歳 北九州 野良猫に餌を与えている人々に、不妊処置実施の協力を求める。

男性 ３０～３９歳 北九州
過剰繁殖の対策としては屋内でしか飼育しないとなるが、動物の運動なども考えると難しいところだ
と思う。

男性 ４０～４９歳 北九州
野良猫や飼い猫の去勢手術をしっかりすることと県が支援金などの補助をする

男性 ５０～５９歳 北九州

野良猫か飼い猫か問わないで猫に名札を付けてほしい。
頻繁に出張譲渡会を開催してほしい。
譲渡会で譲渡後の犬猫のその後の飼い主たちが集まる飼い主会といったコミュニケーション会を県
で催すのはいかがでしょうか。

女性 ６０～６９歳 北九州

我が家の庭にもいろんな猫が来ます。どうも通り道になってるようで、たまに雨の日にウッドデッキ
で雨宿りをしているのか、足跡がついています。なんだか可哀想だなぁ。と思ってしまいます。とに
かく、飼った以上意識して最後まで飼って欲しいですね。

男性 ３０～３９歳 北九州
事業の取組に対するPR活動を積極的に行っていく必要があるのではないでしょうか。また周知のた
めにSNS、県HP、TV他の媒体を積極的に活用してみてはどうでしょうか。

男性 ６０～６９歳 北九州

最近とみにクローズアップされてきたが、一部の金儲け目的のブリーダーの取り締まりや対策を
もっと徹底して欲しい。問題の根本はそこにあると思う。最近のニュースでも宗像市のブリーダーの
問題がありましたが、ああいう人に対する厳罰化など、動物愛護の精神から徹底して欲しい。動物
を金儲けの手段にしないよう対策を徹底して欲しい。

男性 ５０～５９歳 北九州
ドイツみたいに犬猫ペットショップをなくし動物愛護センターを活用するようにしたほうがいいと思う。

女性 ４０～４９歳 北九州

地域猫は、どうやってエサを得ているのかな？と思っています。
地域住民の協力の下とはありますが、町内会で管理しているのでしょうか。そもそも地域猫とはどう
いうものなのかが分からないです。猫好きなので出来れば貢献したい(餌代の寄付など)のですが、
そういう窓口があるなら知りたいです。

男性 ４０～４９歳 北九州 罰金を上げるしか手はない。

女性 ４０～４９歳 北九州

各自治会にこういう地域猫という活動があるという認識をまずしてもらう事が大事と思う。
近くの野良猫は高齢者が餌やりしてるのが多いので、地域の老人会や地域センター、自治会など
に通達してまずは知ってもらい、地域猫にする方法なども詳しくパンフレットなどで配布して欲しい。
野良猫が多すぎて、春など子猫が異常に増えて交通事故で死亡しているケースが近所で多い。

女性 ３０～３９歳 北九州 地域猫のcmなどで目にするが、学校などで授業に取り入れるとよいと思います。

女性 ５０～５９歳 北九州

インスタなどを見ていると、数えきれないほどたくさんの子猫が群がる写真をアップして、いいね
マークをつけているものがあります。その飼育環境はどうなっているのかわかりませんが、かわい
いという感情に訴えて多頭飼いを促すような気もしています。

女性 ５０～５９歳 北九州

うちの近所にも放し飼いにされてる猫がいて庭に糞尿されてとても迷惑してます。飼い主が確実に
分かるシステムで放し飼いにした場合は罰則を受けてほしいです。放し飼いにして他の方に迷惑を
かけてないことは絶対にありません。

女性 ４０～４９歳 北九州

地域猫は自由に動き回るゆえ、管理にも限界があるのでは？
庭や道路の糞尿被害に迷惑を被っている県民もいると思う。
地域猫として地域で飼うのなら、トイレのしつけや餌場の固定等しっかり管理してほしい。



別添
性別 年代 地区 問５

男性 ６０～６９歳 北九州

私の久留米市の実家では、家の横の道路に野良猫が住み着き、その野良猫に毎日餌を与えに来
る人がいました。野良猫のふんや尿が臭うので何度か餌をやる人に注意をしたのですが、動物愛
護活動を行っているのだと言い張り、逆上する始末です。とうとう猫の小屋まで作って毎日世話をし
に来ます。久留米市に相談したところ、猫に餌を与えないように注意喚起する市の警告文書を塀に
貼ってくれましたが効果はありませんでした。そのうちその野良猫がいなくなり、餌をやりに来る人も
来なくなりました。まちがった動物愛護活動を行っている人に対して公的機関を介して住民との話し
合いの場を持てるようにしてもらいたいものです。

男性 ３０～３９歳 北九州

地域社会全体として、高齢者優遇が進んでおり、子どもやペットにおいては騒音の問題で悪害とさ
れる状況になっていると考えます。
新築着工件数が減るなどで一軒家を所有できる余裕財力が市民に無い今、市民が保護できるキャ
パシティーの限界が見えているため、里親活動もかなり厳しいものになっているかと想像します。
提案としては、キャパシティを増やすために賃貸マンション物件に対してペット可が適用されれば
オーナーに復旧費用が還元されるなどの背策を設けることで、市民のキャパシティを増やすことが
できるのではないかと考えます。

女性 ２０～２９歳 北九州

私の生活圏では野良猫に餌を毎日あげる人がたくさんいます。その結果野良猫は食料に困らない
→そういった猫が沢山集まる→繁殖する→野良猫が増えるというループに陥っています。猫の一生
に責任を持つ訳では無いにもかかわらず餌を上げるのは無責任であると思いますが、行政・民間
が連携して猫を引き取る、もしくは去勢手術だけでもすることによって飼い主のいない猫を減らすこ
とは出来ると思います。
また、新しく猫を飼う人にも、ブリーダーが繁殖させた猫をペットショップで購入するのではなく、保護
猫を引き取るという選択肢を積極的に提案していくべきであると思います。加えて、これは個人的な
感想になるかもしれませんが｢殺処分される犬を救おう｣という趣旨の広告はよく目にしますが、猫
のそれは犬に比べあまり目にすることが少ないです。犬だけではなく猫もそういった現状に置かれ
ていることを世間に知ってもらうべきだと考えます。

女性 ３０～３９歳 北九州
一度、保健所に犬を飼うために見に行ったけど、保護犬を受ける条件が厳しすぎた。こんなの無理
だと思った。

女性 ５０～５９歳 北九州

動物愛護とともに、犬猫による感染症（トキソプラズマ・回虫・ノミなどの寄生虫の病気や猫ひっかき
病）で免疫力が低下した高齢者・有病者等に影響があったり、乳幼児への被害を回避しないといけ
ないことも重要であるので、野良犬や野良猫を極力作ってはいけない。飼い主に今以上に飼い主と
しての責任を持たせるようにしてほしい。私自身は、動物を触ることができず、同じ空間にいると喉
や鼻の粘膜がおかしくなる。臭いも受け付けない。このような人間が存在することも忘れないで欲し
い。
飼い初めに、飼い主になる人に対して、責任を持って飼うことができるかどうかの適性試験をしてほ

男性 ７０歳以上 北九州
地域猫活動に積極的に取り組んでいる他県の自治体（東京都)の成功例が紹介されていたのを見
たことがあります。福岡県と何が違うのか県民も検証してみる必要があると思います。

女性 ４０～４９歳 北九州

我が家にも猫がいるので、野良猫を見るといろいろな思いがあります。すべてを救うことは難しい
が、一匹でも多くの猫を助けたいです。その一方で、安易に譲渡してしまうことで虐待されたり、途
中で飼えなくなって放棄されてしまうことがないよう条件を明確にし身元を確認してから譲渡してい
ただきたいと思います。

男性 ６０～６９歳 北九州
地域に森があり、そこに野良猫がたくさんいて、餌付けをしている人がいる。たまにそこを通るが、
昼間でも暗くいきなり猫がたくさん出てきて、恐ろしい。行政は、知っているはずなのに、どうして放
置しているのか。

女性 ３０～３９歳 北九州

1番の問題は、ペットを最期まで飼わない人がいる事ではないでしょうか？
また、ペットショップに売るために繁殖して、買って貰えない子が出たり...
そういう所から変えていかないと無理だと思います。

女性 ２０～２９歳 北九州

施設として、飼い主のいない猫の猫カフェを開き、里親募集も同時に行うものがあるといいと思う。
ボランティアを雇って運営したり、施設運営費として入場料やおやつ代、ドリンク代をお客さんから
取って運営していくと良いと思う。

男性 ５０～５９歳 北九州
不妊去勢手術費用を助成する市町村への補助金交付による支援についてあまり周知されていない
ように感じています。更なる広報活動をお願いしたく思います。

男性 ４０～４９歳 北九州
飼い主のマナーを徹底させる以外ないし、飲酒運転同様迷惑をかけているのだからより強く罰則を
強化すべきです。

女性 ５０～５９歳 福岡
野良猫を見つけても避妊手術等の補助が受けられるのか、知識を得る機会がないのでわかりやす
く広めて欲しい。

男性 ３０～３９歳 福岡

テレビ番組で保護猫を取り上げているのをみます。
やはりテレビの影響は大きのではないかと思いますので、
福岡の局でも地元の対応を特集してもいいのではないでしょうか。

男性 ５０～５９歳 福岡

福岡県内の外猫は基本的に野良猫であり愛護動物です。
「どうぶつ基金」からの申し出を受けるべきです。
我々と同じで猫も生まれてくる環境を選べません。
せめて避妊手術を拡大して一代限りの尊い命を地域で温かく見守るべきです。
行政の役割は重要です。
動物に優しい社会は人にも優しい社会です。
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男性 ５０～５９歳 福岡

町内の誰かが、市へ連絡したそうで、数十匹いた猫がいなくなりましたが、再び、数匹の子猫を見
かけるようになっています。餌をあげる人がいます。不妊処置なども行わず、自宅の庭先で餌だけ
与えています。こういう無責任な飼い方をする者に対して何か行政手段はないのでしょうか。生まれ
てくる猫に罪はないと思います。無責任な人間が罪をつくっています。

男性 ５０～５９歳 福岡

飼い主のいない猫の命も大切なものです。飼い主がいないことのみを理由に命を奪うことは許され
ないと思います。
全て命あるものが大切にされる世の中にしたいですね。

男性 ６０～６９歳 福岡

　私の家の周りも所有者不明の猫が多数おり、糞害やごみの荒らしに悩まされています。最近、家
猫のテレビCMを見ることがあり、取り組みが少し進んでいることを知りました。このような取り組み
が今後も進むことをお願いしたいと思います。
　ただ、マナーを守らず、餌をやり続ける人がいる以上、なかなか完全な解決にはならないとも思い
ます。条例で罰則規制が必要ではないかと思います。猫がかわいそうと思い、餌を与えるなら、そ
の方に家で飼ってもらうよう指導をして欲しいとせつに願います。私が小学生の頃、野犬駆除が、行
われていました。その成果で、今は野犬を街中でみません。勿論時代が違い、動物愛護することは
大切なことですから、昔のようにできないのは当然ですが、きちんと生活している人が、割をくうよう
な世の中はいけないと思います。地域猫の考え方は、仕方がないとは思いますが、私の地域の状
態ではなかなか解決に進まないなと思います。

男性 ６０～６９歳 福岡
白水大池公園のように、飼い主のいない猫を避妊手術をしたうえで、地域猫として育てる。

男性 ３０～３９歳 福岡

飼い主のいない猫の過剰繁殖等がどのような被害を生んでいるのか理解できていない。
個人的に、身近に野良猫がいるのが自然だと考えており、実害を受けたことがないのでこの取組み
に関して無関心に近い。
貴重なお金を掛けて取り組んでいるのであれば、年間どのような被害が出てきて、どんなことに
困っているのかを教えて頂きたい。

女性 ２０～２９歳 福岡

まず元を辿れば、飼い猫だった猫や、ペットたちが理由で野良で繁殖することになっていると思う。
子育てほど手厚くとは出来ないが、ペット登録などで何かしらの把握と軽くの支援が出来れば、飼
い主たちの意識が変わってくるのかなと思う。

すぐ近所にも、猫を飼う家庭があるが、ご自身の生活する様子もそろそろ不安になってくるであろう
年代とお見受けするので、そういう方々の今後の対応も必要だと思う。
（飼い主のいる今の段階ですら、糞尿被害があるので）
飼われていたペットが、捨てられる以外にも、飼い主の死去やご病気などで対応が難しくなるケー
スが困ると予想してます。

女性 ６０～６９歳 福岡

 私の家の周りに、年老いた猫が徘徊しています。私の車の家で日向ぼっこしたり、オタオタ歩いて
いる姿をたまにみます。ただ、もし報告したら、猫が殺処分されるのか。そう考えると何もできませ
ん。
　若い猫なら、貰い手もあるでしょう。しかし老猫などうでしょう。貰い手を見つけるのは難しいと思い
ます。地域猫のこともテレビで知ってましたが。
やはり、実際にはうまくいっているのですか？
ホームページやテレビでもっと、広報していただけたらと思います。

女性 ４０～４９歳 福岡

飼い主がいる場合、過剰繁殖させた者に厳しい罰則を願います。
動物が物扱いなのが過剰繁殖を産み、結果不幸な動物が増えてしまうことになるので、罰則が物と
いう括りを改善出来れば状況は変わる様に思います。

男性 ４０～４９歳 福岡 保健所等で保護して信頼できる家庭へ譲ることも必要。

男性 ４０～４９歳 福岡
色々な人が利用出来るように不妊去勢手術費用の補助金交付等を増額するなどして行けば良いと
思います。

女性 ７０歳以上 福岡

身勝手に無責任に餌やりをする人にはそれなりの厳しい罰則があってもいいかなと思います。行政
は強気でいいもいいです、本当に動物を愛してるならエゴで餌やりしないでほしいです。責任感が
無さすぎです。いろんなイベントで無責任は人として恥ずかしいことだと気づける話もいいですね。

女性 ４０～４９歳 福岡

譲渡会を増やすのが良いと思う。
本当は各小学校等で犬を飼えたら子どもたちの情緒や、お世話の心など育って良いなぁと思うので
すが難しいですよね。
うちの近所にも猫を多頭飼している方がいて、放し飼いなのでトイレやゴミ漁りで困ってます。高齢
の方なので、話も通じないしお手上げです。

男性 ６０～６９歳 福岡

私の住む団地でも、野良猫がいますが、地域猫なのかはわかりません。私は猫が嫌いなので、敷
地内に来たら追っ払います。特に、畑でフンをされると臭くてたまりません。生き物との共存は、必
要だと思います。私の子どものころいた野良犬は見なくなりました。猫を家の中で飼うには限界があ
ります。地域猫運動が広がれま助かります。

女性 ３０～３９歳 福岡

詳しくは覚えていませんが、以前（ここ1、2年）相島で保護猫活動をしている知人が福岡県での取り
組みはあっても町が相島に適用するためには条件がある。保護猫団体から援助をしてもらっていた
ら使えない？町が福岡県での取り組みをするのに非協力的で使用していないと聞きました。その様
な取り組みはあっても本当に必要な所まで届いていない様に思いました。

男性 ４０～４９歳 福岡 制度そのものの普及活動をさらに進めた方がよい
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男性 ７０歳以上 福岡

私達の自治会住民は、野良猫の糞尿に大変困っていました。地域猫対策は野良猫を世話する人
がいなくて地域猫対策が進みませんでした。今年、住民の一人が積極的に野良猫対策を行うという
ことで始めましたが、その世話する人が他に出てこないといずれ途切れるのではないかと思ってい
ます。
　結局、世話する人の確保が問題なので、行政で野良猫対策している自治会に対しては人件費な
ど必要な対策費の補助制度を施策としてしていただきたい。

女性 ２０～２９歳 福岡

相島においては、確かに猫が沢山いますが、過剰繁殖していると思いますがその一方でそれにより
観光として成り立っている部分もある気がします。また犬と違って猫に関しては野生の猫を捕まえて
殺処分にしているわけではないので、過剰繁殖を防ぐのは難しい気もします。

男性 ７０歳以上 福岡
ペットに全く興味がありませんが、猫等を餌だけ与えているような人たちをもっと徹底管理しては如
何でしょうか。

男性 ７０歳以上 福岡
去勢不妊手術に県が補助金を出すということには違和感がある。猫の飼い主や団体からの積立金
で「猫に関する問題を一括管理」という考えで良く、無関係な住民の税金を使うのはおかしい。

女性 ３０～３９歳 福岡

野良猫も野良犬のように、ゆくゆくは殺処分なのかな…と現実を見て見ぬふりしてしまっています。
一匹でも救える命を我が家で迎えられたら、と思いますが子育てをしながら動物のかけがえのない
命を預かるハードルの高さも感じています。広島のピースワンコの活動のように福岡県の猫も幸せ
に暮らせる日が来るように祈ることしかできず申し訳ないです。

女性 ６０～６９歳 福岡
住んでる地域では、見かけませんが、今、増えているようですね。もっと駅などで活動したらよいと
思います。

男性 ７０歳以上 福岡 以前からすると街をうろつく猫が減った。

男性 ４０～４９歳 福岡
避妊手術等に助成金をつける必要があるのか？
民間のペット保険業者を勧めた方がよいのでは？

女性 ６０～６９歳 福岡
来年はうさぎ年です。うさぎ年はウサギを飼う人が増え、翌年河川敷等に捨てられてしまうウサギさ
んも多くいると聞きます。来年は県でも警戒して頂きたいです。

男性 ４０～４９歳 福岡
前よりは飼い主のいない犬猫は少なくなっていると感じる。相応に活動さらていると思います。

女性 ３０～３９歳 福岡

私自身も保護猫を4匹飼っており、地域猫を保護して避妊去勢手術して見守るボランティアの方の
お手伝いもしており、ボランティアの方々には本当に頭が上がりません。
野良猫を捕まえるのも本当に大変で、せめて避妊去勢手術の費用は県がすべて負担すべきと考え
ています。今は市によって助成金が出たり出なかったりするようですが、市に任せず県がしっかりお
金を出すべきだと思います。
本来市役所に勤める環境課や愛護センターの人などがやるべきことをボランティアの方々が無償
でやって下さっているという事実をしっかり把握すべきです。

女性 ６０～６９歳 福岡
まず飼い主のいない猫には不妊去勢手術をして、手術を済ませた猫かどうかわかるような印（耳を
カットする、わかりやすい首輪をつける等）をつけて誰でも手術をしていない猫が識別できるように
するなどしてこれ以上増やさないようにすることが大切だと思います。

男性 ５０～５９歳 福岡
ペットを捨てたりしたら罰則を強化するよう、飼い主の所在地、ペットの詳細など、ペットを捨てた飼
い主がすぐにわかるシステムの構築が必要かと思います。

男性 ３０～３９歳 福岡

実家に、猫がおり、飼い方は家族で話し合い去勢などの対応はしている。
新しく飼育してもいいが、現状賃貸アパートなので、他人の目もあり飼育しずらい。
ペット可能の賃貸物件が周囲になく断念しました。

男性 ５０～５９歳 福岡
飼い主はペットのDNA登録を必須とし、飼い主のいない猫はDNAから飼い主を判明させ、罰則を与
える。

女性 ５０～５９歳 福岡
飼い主がいる場合も過剰繁殖が問題となっている。近隣の住民からの通報を啓発してほしい

女性 ５０～５９歳 福岡

私の住んでいる地域は野良猫が多く、去年は敷地内で猫が死んでいました。
糞尿被害にはセンサーを設置して自己防衛しています。
今年から地域猫活動が始まりましたが、成果はまだ感じられません。
野良猫にエサをやる人への罰則は作れないのでしょうか。

男性 ６０～６９歳 福岡

近くの松原に地域猫が複数いることを最近知った。不妊手術もボランティアの自腹で実施されてお
り、自分もえさやりをやったりしているが、県の地域猫支援事業のことは全く知らなかった。(不妊手
術を自腹でやっているボランティアの人もおそらく知らない。）

女性 ２０～２９歳 福岡

お家にいるペットにはマイクロチップを埋めてほしいです。できる限り全ての子達に。小さすぎて出
来ない子も何らかの形で飼っている人がわかるように。絶対に捨てさせないために。最期まで責任
もって命を大切にして欲しいです。よろしくお願い致します。

女性 ２０～２９歳 福岡
キティちゃんのcmでなんとなく聞いていたけど、県の取組があるのは初めて知りました。福岡県関
係のゆるキャラ（エコトンは少しちがう気がするけど）と地域猫のコラボでの広報が良いと思います。

男性 ４０～４９歳 福岡

大濠公園の大濠テラス事業を進めているときに、野良猫に餌を与えている団体がいました。僕たち
に餌やりの協力依頼がありました。
この時に、このような団体がいることを知りました。正直、複雑な気持ちになりました。手伝うべき
か、繁殖等を防ぐべきか…。
おそらく、動物を大切にしたいお気持ちからの行動なので、いたちごっこだと思います。
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女性 ２０～２９歳 福岡

ペット飼っています。
大好きで大切な家族です。
過剰繁殖が減ること、過剰繁殖の結果悲しむ猫が減るようにこれからもどうぞ対策よろしくお願いい
たします。

男性 ６０～６９歳 福岡

根本的には、犬や猫を飼う場合の覚悟の問題があると思う。飼い主は、ペットに責任を持ち、かつ、
近隣に迷惑をかけない、ということをしっかりと自覚する必要があると思う。その為には、地道に「地
域を含めて」啓蒙に力を入れることも重要だと思う。

男性 ６０～６９歳 福岡

拙宅の周囲でも無責任な餌やりを行う住民がいるため、拙宅への野良猫の侵入並びに糞便をされ
る事態が続いている。そこで行政区を単位として地域猫活動を盛り上げようとしているところであ
る。
福岡県動物の愛護及び管理に関する条例があること、罰金や科料もあることを県民に浸透させる
取り組みを併行して行う必要があると思う。

女性 ３０～３９歳 福岡
しっかり管理して飼い主のいない猫ゼロの街になったらいいなと思います。現在飼い主がいない猫
に関しては皆でお金を出し合ったりして去勢手術など行うことが良いと思います。

女性 ４０～４９歳 福岡
野良犬は数十年前に比べて全く見なくなりましたが、野良猫は増えているのでしょうか？実感として
は見かけないこともないですが異常に増えているようには思わなかったので地域差があるのでしょ
うか。

男性 ４０～４９歳 福岡

近所の野良猫が私の庭に入り込み、時々糞をしていきます。
大変迷惑しております。
活動を強化していただきたいです。

女性 ５０～５９歳 福岡
地域猫のトイレの管理　に疑問に思う。そのトイレの近所にいたら、いやだから。　あと、餌やりも、
やはり少し餌が残り、それをカラスが食べているのを見た事があり、不快な思いになる。

男性 ５０～５９歳 福岡
可能な範囲で動物愛護センター事業の広報強化や譲渡会実施などに注力し、殺処分などがなくな
るようにお願いしたいと思います。

男性 ７０歳以上 福岡
ペットの可愛さを今少し徹底したらいかがですか、本当のペットの飼い方を教える事が大切です。

女性 ２０～２９歳 福岡 サクラ猫の取り組み

女性 ５０～５９歳 福岡
野良猫に餌をやっている人に対する指導を行政から行う（地域から窓口に情報提供してもらう）。す
でに行っているのであればそれらの活動の広報活動を行う

男性 ２０～２９歳 福岡

シンガポールのようにボウフラの沸く環境を作ったら罰金刑のように放してしまったら罰金刑という
形が一番取り入れやすいのでは？
今回はうっかり...が通用するなら法律なんかいらないのでは？責任をもって命を預かってほしいも
のです。

女性 ５０～５９歳 福岡
　いろんな事情等はあるとは思いますが、責任をもって飼ってもらいたいです。
　日本もペットショップでの販売の規制であったりを考えた方が良いのではと思います。

男性 ４０～４９歳 福岡

ペットや買い主のいない猫の過剰繁殖の原因は、ペットショップでの生体の販売が根本原因である
ので、これを規制しない限り何も問題は解決しないと思います。
マザールーフなどNPO法人がいくら個を犠牲にして頑張っても、イタチの追いかけっこになってしま
い、救えない犬猫は増え続けます。
譲渡会以前の問題として、生体の販売が好ましくないことをもっと県民に啓蒙する必要があると思
います。

女性 ６０～６９歳 福岡

聞きかじり程度で不明瞭です。動物を飼育する際にマイクロチップを装着して特定するようになった
ことをニュースか何かで聞いた感じがします。すでに実行されているのか今後そうなるのかもう表な
のか定かじゃないがそもそもペットも家族と位置付けるのなら住民票のような物で表現が悪いが管
理把握しないとだめ、病気やここ最近の災害など不安材料がたくさんある。飼い主とその動物のの
追跡が行えるのが良い。

女性 ４０～４９歳 福岡

ペットショップで購入前に保護されている動物が先に飼い主が決まるといいなと思います。
強制は無理だと思いますが、ペットショップで購入まえに、まずは最初に愛護施設に行くシステムが
あればいいと思います

男性 ４０～４９歳 福岡
ペットショップでは犬猫にチップを埋め込んで飼う際に登録しないといけないようにしないと、転居や
住環境の変化で捨てる人は減らないのだろうなと思います。

男性 ５０～５９歳 福岡

ここ最近、庭や駐車場(舗装されていない)での、野良猫の糞被害で困っています。
なんとかならないのか、いつも考えています。
公共的な施策で何かしていただけたら、すごくうれしいです。

女性 ４０～４９歳 福岡
野良猫(など、街に住む動物)に無責任にえさをあたえない、ということを啓発してほしい。

男性 ６０～６９歳 福岡
飼い主のいない猫には、大変困っています。野放し状態であり、どうかしてほしいと思います。

男性 ５０～５９歳 福岡

訳の分からないものに使うのではなく，こうした対策に税金を使って欲しい。また，動物愛護セン
ターから譲渡を受けて，継続的に大切に育てている証明ができるなら減税の対象としても良いので
はないか。全国に先駆けて取り組んで欲しい。

男性 ３０～３９歳 福岡
私の身の回りでも野良猫を引き取ったという話を耳にしますが、飼い猫だった猫が野良猫になるの
はよくないことだと思うので、買う側意識向上が必要だと思います。
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男性 ７０歳以上 福岡

過剰繁殖の実情、問題点を具体数値で示して悪影響を見える形に出来たらよいと思う。
ペットを常識的に飼っていたら問題ないが、非常識な事で混乱が生じる。
識別できるように展開して責任を明確にすべき。

女性 ６０～６９歳 福岡

センターが県内に一ヶ所しかないので、増やしてほしい。
ボランティアとか、希望する人も多いと思うのですが。
ペットを扱う店やブリーダーにも、厳しく取り締まりが必要だと思う。

女性 ５０～５９歳 筑豊 避妊・去勢手術を積極的に進めていくべきだと思います。

男性 ６０～６９歳 筑豊
県内のある島は猫に合うことを目的に行く人が大勢いるが、その島の猫たちは繁殖していることが
ＴＶ番組で放送されている。地域猫活動を指導しなくてよいのか？

男性 ２０～２９歳 筑豊

過剰繁殖が増えるのは避けたい問題です。
県が取組を推進してくれるのはとても良いことだと思います。
結構事故で死ぬ猫もいるので、どうにかしたいものです。
猫好きな人も結構いると思いますので、ボランティア等を募ればすぐ集まると思います。

ただ私は猫好きですが、猫アレルギー持ちなので雑種猫は変えないのが難点、、

女性 ４０～４９歳 筑豊

私の家の周りにも野良猫は常にいます。私も実際あすなろ猫で不妊手術を行いました。まだ対象猫
がいます。いつ妊娠するか分からないですし、1年間の中で、受付期間を限定せず、手術がいつで
も受けれる機会を増やしてほしいと思います。
さくら猫は手術を受け付ける病院を増やして欲しいです（遠すぎて連れていけないです）。

男性 ６０～６９歳 筑豊

安易にペットを飼う人が多いのが原因と思います。飼えなくなれば捨てればいいと思う人が多いと
いう声はよく聞きます。ペットショップも販売するからには責任を持って購入者の身分確認を行い、
もし飼うことができなくなれば、買い取るくらいの責任感を持って販売していただきたいと思います。

女性 ４０～４９歳 筑豊

動物が手軽に飼える環境を変えて行って欲しい。お金さえ出せば動物が手に入る。気分で飼える
のは防ぎたいので、講習会があったりテストのような物があったりなど、すぐ手に入らないようにして
もらいたい、すでに飼っている方も動物の種類に関わらず登録や講習会をして厳罰にも力入れてほ
しい。

女性 ３０～３９歳 筑豊
イオンなどで可愛い子猫と子犬がいるとついつい子供も見たがってしまう。
でも親としてはもしも飼う時は保護動物を勧めたいと思う

女性 ６０～６９歳 筑後

つい先日我が家に猫が来ていて、飼い猫なのか野良猫なのか？どっちだろうねと家族の中で話し
をしていて、2、3日来なくなったのでやっぱり飼い猫だったみたいと思っていた矢先に家の濡れ縁の
奥深い処で死んでいたのを発見して、市役所に通報して片付けて頂きました。こういった事があると
困ります。飼い猫であることを知らせる首輪も大切でしょうか？

女性 ６０～６９歳 筑後 県や愛護センターのやり方は正しいと思います。

女性 ３０～３９歳 筑後

私の住んでいる近所にも無責任に餌やりをしている方がいました。
過剰繁殖していたので、ボランティアの方が去勢避妊手術をしてくれました。
そして形上、地域猫となっているみたいですが、話し合いがあった訳でもなく近所の方は誰も賛成し
ていません。
地域猫とは猫にはとても良い制度だと思いますが、そこに住んでいる猫に迷惑を被っている住民は
我慢して生活してして行かなければならないのです。
そして餌やりの方はまた新たに野良猫を呼び込んでまた不妊手術をしていない猫を増やしていま
す。
餌やりをするのだったら不妊手術は必須という条例を制定してほしいです。
あとボランティアの方は本当に無償でボランティアしていただいています。
ボランティアの方たちには本当に助けていただいています。
報酬などは考えてないとおっしゃられますが、地域のために働いていただいていて、こうゆう方にこ
そ報酬があればいいのに、と思います。

女性 ６０～６９歳 筑後
うちの周りにも野良猫がたびたびあらわれて、糞をしたりして困っている。飼い主は飼い猫の管理を
しっかりおこなってほしい。野良猫の捕獲も行政でやっていただきたい。

女性 ５０～５９歳 筑後

現在、地域猫等のお世話はボランティアとなっている所が多い。
ご高齢者も多く、その方がいらっしゃらなくなったら後を引き継ぐ方がいないのも事実です。
避妊手術等が公費で出来るのはいいですが、ボランティアの負担も大きいように思います。

女性 ４０～４９歳 筑後
近所には野良犬は見かけないけど、野良猫はいます。祖母宅には、隣のいえの飼い猫が 祖母の
畑に糞をしに来ると憤慨してます。猫は、しぶといです。

男性 ３０～３９歳 筑後 保護犬や保護猫活動を行っている非営利団体への支援も、一つの策だと考えます

男性 ６０～６９歳 筑後
管理責任者のいない地域猫なるものは将来的に排除すべき。
ペット飼育者（管理者）になるには講習を義務化し、講習身受講者には過料を科すべき。

女性 ２０～２９歳 筑後
八女市に住んでいるのですが、近所の野良猫が毎年繁殖していて困っています。フンなどを庭にさ
れる事が多く、処理に困っています。それに対しての対策をして頂きたいと強く思っています。

女性 ４０～４９歳 筑後

地域で保護活動や手術をボランティアで行っている人がいますが、手術をするために猫をそこに置
き去りして、手術が終わったら持ち帰って買うマナー違反やそこに捨てれば面倒を見てもらえると捨
てに来る人も多く、とても困っている人もいます。その方は本当にボランティアで猫が好きで行って
いるのでそういう人たちがいることも知ってほしい。
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女性 ３０～３９歳 筑後

　先月、初めて飼っていたペットが高齢で亡くなりました。
　新しいペットを迎え入れたいと少し思い、保健所等の譲渡会が頭をよぎりました。
　しかし、この不景気で金銭面での余裕に自信が持てないこと、仕事にいくのでいつも一緒にいて
あげることができないこと、再びいつかは亡くなり離れてしまう辛さを考えると二の足を踏んでしまい
ます。
　地域猫活動を始めて知ったので、地域でペットを飼うのは賛成。自分にもしものことがあっても誰
かがみてくれるだろうから安心。

男性 ７０歳以上 筑後

隣の住民が猫に毎日の様に餌を与えているので自治会長に餌やりを辞めるように言って欲しいと
相談しましたが自分たちで解決してくれとのこと隣の人でもあるので自分たちが言えないから自治
会長に相談したのに何のための自治会長ですかねえ？

男性 ６０～６９歳 筑後

我が家にも久留米市内で譲り受けた不妊去勢手術済の猫が一匹居ります。
7年目となりますが、娘が譲り受けたもので、娘は嫁に行って今は私が世話をしております。
過剰繁殖等の対策について、これといった案はありませんが共感し応援はさせていただきたいで
す。

女性 ５０～５９歳 筑後
飼い主への教育が必要だと思う。
生命あるもの生涯守る。

女性 ４０～４９歳 筑後

近隣では、飼い猫の放し飼いが多く
猫ノミ皮膚炎にしょっちゅうかかり困っている。なので、猫を飼うなら、ノミの駆除？の義務化を図っ
て欲しい。

女性 ３０～３９歳 筑後

犬や猫を以前飼っていた経験から犬は放し飼いが出来ないが、猫は放し飼いしかできない。特に雄
猫は家から外に出歩くのが当たり前でさかり時期が来ると特に顕著になる。これは止められない。
従って雄猫は去勢手術を雌猫は避妊手術がどうしても必要になる。

男性 ４０～４９歳 筑後

飼い主のマナーが第一と思う。
啓蒙活動だけでも効果はあると思うが、ネコの繁殖などは最初は軽い気持ちで餌をやっていたが、
徐々に増えていき手が付けられない状況になり支援団体などに連絡をするケースが多いと感じま
す。

ただ、これを制度化することができにくい、お店で購入するときは飼い主への啓蒙や
誓約などを書いていただくことは出来ると思うが、実際に庭先に普通に来たネコに餌を
上げて繁殖するケースなどはマナーなどの話すら届かない。

地域のNPO団体などもSNS発信などの努力は続けているが
そういった異常繁殖のご家庭を１件１件を県や市担当することも出来ない。
ただ、支援事業として、そういったNPO法人を支援することも出来る、していると思いますが、その団
体の考え方にも賛同できること、出来ないことにも分かれると思うので
企業の社会的貢献一環として、企業への補助・サービス提供などで企業を賛同会員とした取り組み
を展開してもいいのではと感じます。
実際に、犬、猫に関しては若い世代の保有は多いと感じます。
そういった、一人世帯や県の支援事業からの譲渡に関してペイペイなどの給付やポイント、賛同企
業のクーポンなどの発行などでしっかり啓蒙された里親を捜す流れを構築するのも手と感じます。

女性 ２０～２９歳 筑後
地域猫への不妊手術支援を全ての市町村で実施して欲しい。
補助金がでるところとでないところなあるため。

女性 ４０～４９歳 筑後
ペットショップや飼い主等生き物に関わるあらゆる立場の人間が、最後まで責任を全うしているかど
うかを、外部のチェックを入れて把握・管理するシステムを全国で実施して欲しい。

女性 ６０～６９歳 筑後

民間の方達が保護したり譲渡会を開いたりとボランティア活動をしている地域のグループがいくつ
かあります
犬は殆ど見ませんがノラ猫は多いです
多頭崩壊やブリーダー崩壊も耳にします
県の猫活動は殆ど知られていないので、民間のボランティアグループとも情報交換して、広報して
ほしいです


